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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号  

決裁期日 平成２９年 月  日 

名 称  平成２９年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第４回） 

日 時 平成２９年１２月６日（水）１８時００分～１９時３０分 

場 所  社会教育総合センター 大集会室 

出席者 

 委員１４名 小山田、田端、塚澤、大西、仲島、和田、福本、中澤、木津、 

稲毛、北向、高松、浅田、濱口 

事務局９名 教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、北川主査、飯村主査、 

谷主査、小田島主事、管野主事、轟木主事 

内 容 

教育振興課長 進行 

教育長挨拶：お仕事の後また寒い中ご出席ありがとうございます。総合文化祭は

来場者が多く、120 年記念事業で全員合唱、民謡や三味線公演を楽しんでいた

だけたようです。のど自慢も予選含め 2000 人ほど来場、予選には 220 人ほど

出場し長時間にもかかわらず最後まで熱心に聞いておられ無事終了できまし

た。予選の模様を 12月 10日放送されますのでご覧ください。今日も皆さんの

忌憚のないご意見をお願いします。 

稲毛委員長：夜分ご出席ありがとうございます。全国的にインフルエンザの季節

となりましたが、ワクチン不足とのことです。師走に入り風邪などひかないよ

う元気に年越ししてください。今日はよろしくお願いします。 

委員長議事進行 

１ 報告事項 

① 課題対応型学習活性化セミナー兼 平成 29 年度上川管内社会教育主事等

研修会兼上川管内社会教育委員基礎講座 (10 月 26 日 旭川市)   

稲毛委員長：私の方から報告します。旭川中央図書館で「共に地域づくりを進め

るために」をテーマに協議・情報交換を行いました。西神楽の事例研究では夏

は大都市圏の観光客を受け入れ、冬は高齢者のシェアハウスとするなどの取組

を発表、話し合いでは人口減少対策として若い人が出て行かないために大学や

遊び場の誘致など意見が出て 4,5時間の研修を行って来ました。 

② 平成 29 年度社会教育関係事業(10 月～12 月分)の実施報告について 

北川主査：3～4頁の社会教育関係事業実績について説明（議案発送後に開催され

た事業の人数等も報告）。 

稲毛委員長：ここまでで質問等ありませんか。 



内 容 

北向委員：総合文化祭の出演者や展示数はどれくらいか。 

北川主査：中期計画の進捗経過では、出展作品数 1086点となっております。 

小田島主事：出演者は 11 月 3 日芸能発表 20 団体 123 人ゲスト 3 団体 11 人、11

月 4 日町民コンサート 9 団体 189 人、11月 5 日小さなコンサート 6 団体 38 人

の参加がありました。 

北向委員：来場者数は延べ人数だが、子どもなどの出番だけ見に来て入れ替わり

が多いのか。 

教育長：出演者も含め自分や関係者だけ見て帰るのでなく、最後まで観賞するよ

う推進している。今年は全員合唱やゲスト出演もあり、最後まで鑑賞していた

ようです。 

③ 平成 29 年度教育委員会表彰について 

北川主査：資料 1 の教育委員会表彰について 11 月 3 日に表彰式を行い、文化功

労賞１個人１団体、文化奨励賞 3 個人１団体、スポーツ奨励賞 19 個人 9 団体

の表彰が行われました。文化賞・スポーツ賞・スポーツ功労賞・科学技術奨励

賞はありませんでした。 

稲毛委員長：ここまでで質問等ありませんか。 

（各委員特に無し） 

２ 協議事項 

① 第８次社会教育中期計画について 

谷口主幹説明：検証・評価について別紙により部会に分かれて作業をして頂きま

す。第 1部会…大集会室、第 2部会…団体室、第 3部会…小集会室 

稲毛委員長：それでは各部会長より報告をお願いします。 

第 1 部会北向部会長：3・4頁放課後クラブ・スクール事業は子供にとり良い事業

なので続けていくべき。支援員 1名の応募があっても、まだ 2名欠員のため情

報あればいただきたい。70 歳限度だが超えての勤務を検討しなければならな

い。5・6頁学校支援ボランティアは学芸会にあたる西小チャレンジ博覧会で演

目終了次第下校の児童を、年長の兄弟が終わり保護者と帰るまでの間の託児を

行った。9・10 頁発明くふう展は上川展に出展の上富良野町の児童が北海道展

に 5点選ばれた。毎年のように選ばれており優秀である。 

第 2 部会田端部会長：7・8 頁ハロウィンを手伝っているパレット(子ども会ジュ

ニアリーダー)の育成が課題。天体観望会は参加者が少なく募集方法に工夫を。 

 15・16頁道民カレッジ講座はいしずえ大学と連携しているので⑭いしずえ大学

の欄にも記載した方が良い。27・28頁文化祭は 4日三浦綾子ミニシアターを記

載すること、好評だったと聞いている。29・30頁文化財保護委員会で日の出公

園の「監
かん

的
てき

壕
ごう

」の表示することが決まった。 

教育長：文化祭は郷土館特別展示のほかジオコーナーに上高の取組を掲示、製作

中の紙芝居も展示し好評でした。泥流地帯の映画化で応援団募集の動きもあり

社会教育委員としてご承知おきください。また読書感想文・感想画含め社会教

育事業全般ですが、小学中高学年の英語授業取り入れにより授業時間確保のた

め作品展募集の授業取組も減らすことにより応募点数が減ることや、働き方改

革により作品展審査に関わる教員の負担も減らすよう教育委員会として対処 

  



内 容 

 していくこともご承知おきください。 

第 3 部会塚澤部会長：19・20 頁表彰式ではスポーツ奨励賞に多くの団体個人が表彰

された。玉入れ大会は上中陸上部も参加したが参加チームが少ない。ローカルルー

ルで取り組みやすくしてはどうか。高齢者も参加する働きかけとしてふれあいサロ

ンでも行うとよい。21・22 頁さわやかラジオ体操は良い事業だが、参加者の高齢

化により火を消さないよう取り組みを。23・24 頁スポーツフェスタは他町事業へ

の参加が少ないが広報誌やポスター掲示しても周知が難しい。スポーツ教室開催は

初心者が参加することで競技人口増やしている。37・38 頁スポーツ施設は利用状

況から十分活用されている。パークゴルフ場は協会も指定管理に参加はどうかと意

見を出した。 

稲毛委員長：部会報告がありましたが質問等ありませんか。 

（各委員特に無し） 

3 その他 

次回会議の日程 

谷口主幹説明：次回会議を 1 月 30 日 18 時に予定しております。大きな事業など入

った場合は調整しますが、この日程で進めていきます。 

当日配布資料 

① 道社連協だより 第 151 号 

② 平成 29 年度読書感想文・感想画入選作品集(第 42 集) 

③ ニュースレター№21(全国社会教育委員連合発行) 

④ 平成３０年上富良野町成人式の開催について（ご案内） 

稲毛委員長：全体を通して感想・質問等ありませんか。 

 （各委員特に無し） 

仲島副部会長挨拶：会議お疲れ様でした。事業も少なく早い時間に終えました。皆さ

んはいろんなところで報告をすることがあると思います。その基本 A 誰に I 目的 

M メッセージの 3 つで、メッセージ相手のためになる事を伝えるのが一番大事で

あると、佐藤智恵さんの著書から紹介しました。本日はお疲れ様でした。 

教育長：今年最後の会議です。1 年ありがとうございました。年の暮れ皆さんご自愛

ください。 

 


